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ATA NÚMERO SEIS 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE FORNOS DE ALGODRES REALIZADA NO 

DIA 20 DE MARÇO DE 2025 - REUNIÃO PÚBLICA MENSAL 

 

Aos vinte dias do mês de março do ano dois mil e vinte e cinco, nesta vila de Fornos de Algodres, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões para o efeito destinada, reuniu a Câmara Municipal de Fornos de 

Algodres com as presenças de: António Manuel Pina Fonseca, que presidiu, Maria Luísa Dias Gomes, Maria 

Joaquina Santos Fernandes Domingues e Cristina Maria Campos Guerra, Vereadores. ---------------------------------- 

Alexandre Filipe Fernandes Lote, Vereador, encontrava-se ausente por motivos devidamente justificados, no 

âmbito do acompanhamento da equipa da Proteção Civil. -------------------------------------------------------------------------- 

Secretariou a reunião Célia Maria Candeias Ferreira, Técnica Superior. ------------------------------------------------------- 

Verificada a existência de quórum conforme o disposto no artigo 54.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 

sua atual redação, deu-se início aos trabalhos pelas nove horas e trinta minutos. ------------------------------------------ 

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Senhor Presidente cumprimentou todos os presentes e começou por informar que no dia seguinte teria início a 

Feira do Queijo Serra da Estrela e, neste sentido, reforçou o convite para que todos estivessem presentes na 

respetiva Cerimónia oficial de abertura. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente prosseguiu a sua intervenção e referiu que o Senhor Vereador Alexandre Lote se encontrava 

ausente em virtude de se ter feito sentir um forte temporal durante a noite anterior, pelo que surgiu a necessidade 

de acompanhar a equipa da Proteção Civil. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vereadora Luísa Gomes usou da palavra cumprimentando todos os presentes e começou por informar 

que já se havia recebido a notificação de aprovação do Projeto do CLDS 5G, sendo que o Senhor Presidente da 

Câmara Municipal de Fornos de Algodres, Dr. Manuel Fonseca, já tinha assinado o Termo de aceitação e cuja data 

de início será considerada a partir do dia 02 de janeiro de 2025, de acordo com a contratação da respetiva equipa. 

Neste contexto a Senhora Vereadora Luísa Gomes acrescentou que ao submeter-se o comprovativo da data de 

início do Projeto, se iria solicitar no imediato o adiantamento de 10% da verba. ---------------------------------------------- 

A Senhora Vereadora Luísa Gomes prosseguiu a sua intervenção referindo que no próximo dia 25 de março se 

realizará a Sessão do Parlamento Jovem Distrital que, em virtude de o Centro Cultural Dr. António Menano se 

encontrar em fase de remodelação, terá lugar no auditório do Agrupamento de Escolas de Fornos de Algodres, 

uma vez que o mesmo reúne todas as condições necessárias para o efeito e haverá também a possibilidade de 

utilização da cantina. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No âmbito da comemoração do Dia Internacional da Mulher que teve lugar no Mercado Municipal no dia 08 de 

março de 2025, a Senhora Vereadora Luísa Gomes manifestou o seu sincero agradecimento a todas as Entidades 
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que participaram e colaboraram gratuitamente na dinamização dos vários ateliers, nomeadamente à Associação 

Empresarial da Região da Guarda (NERGA), Associação de Desenvolvimento Rural da Serra da Estrela 

(ADRUSE), Escola Superior de Turismo e Hotelaria de Seia do Instituto Politécnico da Guarda, Empresa Traçoinox, 

Farmácia Central, Fotógrafo Miguel Soares, Lda., Fotógrafo Jorge Agostinho, Paula Miranda Coach & PNL Tree 

Coach, OMB-Grupo Óptico, 4You Reiki Coaching Viagens, Liga Portuguesa contra o Cancro, Mimoso – Olaria de 

Juncais, Jéssica Rodrigues e a sua Turma de Pilates, Vanessa Lopes e a sua Turma de Zumba e ainda aos 

Funcionários do Município de Fornos de Algodres, de forma especial à equipa do CLDS 5G e da Biblioteca 

Municipal Maria Teresa Maia Gonzalez, Assistentes Operacionais da Divisão de Administração Geral e Divisão 

Técnica Municipal, que com o seu entusiasmo e profissionalismo tanto contribuíram para que o referido evento 

tenha sido um enorme sucesso.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Senhora Vereadora Joaquina Domingues usou da palavra, cumprimentando todos os presentes e começou por 

referir que ainda continua a aguardar pela documentação solicitada inerente aos gastos relacionados com a obra 

do Mercado Municipal e Escola Básica de Figueiró da Granja e mais informou que havia participado com uma 

turma de alunos numa atividade relacionada com as questões ambientais e efeito estufa, que tinha tido lugar no 

Mercado Municipal, tendo sido promovida pela Câmara Municipal de Fornos de Algodres e executada pela ASTA. 

Neste contexto a Senhora Vereadora Joaquina Domingues sublinhou que a atividade correu muito bem e que, 

segundo lhe pareceu, a intenção e o objetivo a que se propuseram foram realmente atingidos, no entanto referiu 

que talvez não fosse tão adequada para os alunos de faixa etária superior e lamentou o facto de, na referida 

atividade, não ter estado presente a representante da Educação do Município de Fornos de Algodres por forma a 

acolher e estar junto da Comunidade Educativa. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Na sequência da intervenção da Senhora Vereadora Joaquina Domingues a Senhora Vereadora Luísa Gomes 

usou da palavra e referiu que não tinha comparecido na referida atividade uma vez que não tinha tido 

conhecimento da mesma nem havia sido convidada a estar presente, pois, caso contrário, teria tido muito gosto 

em ter participado, tal como sempre faz e mais referiu que a atividade deve ter sido articulada entre o Agrupamento 

de Escolas de Fornos de Algodres e a ASTA e, com certeza, deve ter havido alguma falha de comunicação, ao 

que a Senhora Vereadora Joaquina Domingues referiu que alguma comunicação deve ter havido porque a escola 

nunca iria utilizar um equipamento do Município de Fornos de Algodres sem dar conhecimento prévio e sem ter a 

referida autorização. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vereadora Cristina Guerra cumprimentou todos os presentes, passando a fazer a seguinte declaração: 

 

---------------------------------------------------------------- Declaração ---------------------------------------------------------------------- 

“Declaro para a ata que até à presente data o Órgão Executivo desconhece o Diagnóstico Municipal justificativo 

do Plano de alterações climáticas em consulta pública, também registo com agrado que finalmente as consultas 

públicas decorrem com o prazo de 30 dias úteis, em conformidade com o Código de Procedimento Administrativo, 

até à presente data também o Órgão Executivo desconhece a Carta Social Educativa da Comunidade 

Intermunicipal da Região Beiras e Serra da Estrela, a que a Câmara está vinculada, informo que ela não está 
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disponível para consulta, no site, verifiquei que tem sido possível, no mesmo dia da assinatura dos contratos, os 

mesmos estarem disponíveis no Portal Base Gov, pelo que não se compreende que noutros, a publicação só 

ocorra muito para além do términus da sua execução. ------------------------------------------------------------------------------  

Relativamente ao PDM, até à presente data o Órgão Executivo desconhece as propostas e os documentos que 

foram submetidos à apreciação de Entidades terceiras, pelo que, estando aqui presente o gestor de contrato, Dr. 

Américo, peço que informe o Órgão Executivo do ponto da situação, que documentação já foi produzida, as 

respetivas datas, e a sua execução financeira e respetivo cronograma.” ------------------------------------------------------- 

 

O Senhor Presidente usou da palavra informando que, tal como tinha referido na última reunião, havia decorrido 

na semana anterior a abertura da instrução relativamente ao Processo que envolve as Terras Serranas e o ex-

Presidente da Câmara Municipal de Fornos de Algodres, sendo que a decisão foi no sentido de confirmar a 

acusação, tanto às Terras Serranas, nomeadamente ao Senhor Gumercindo que é o respetivo Gestor, como ao 

ex-Presidente da Câmara Municipal de Fornos de Algodres, Dr. José Miranda. Ainda relativamente a esta temática 

o Senhor Presidente acrescentou que havia recebido no dia anterior o despacho do juiz no sentido de levar a 

julgamento, não só o ex-Presidente da Câmara Municipal de Fornos de Algodres, mas também o Gestor das Terras 

Serranas e que iria partilhar o respetivo documento com todos os presentes e mais referiu que, aquando da 

abertura da instrução do Processo foi apenas convocada uma testemunha, nomeadamente a Dra. Rita Silva, que 

afirmou que, como Técnica, não tinha tido conhecimento de nada e apenas cumpria ordens do Órgão Executivo.   

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

1 -APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 06 DE MARÇO 2025 -------------------------------------------- 

 

O Senhor Presidente, após leitura da ata, propôs a sua aprovação. ------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou aprovar por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 

2 -APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO A CELEBRAR ENTRE 

A COMISSÃO PARA A CIDADANIA E IGUALDADE DE GÉNERO E O MUNICÍPIO DE FORNOS DE 

ALGODRES--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Senhora Vereadora Luísa Gomes usou da palavra referindo que em 2021 foi celebrado um protocolo entre o 

Município de Fornos de Algodres e a Comissão para a Cidadania e Igualdade de Género, tendo daí resultado a 

elaboração do Plano Municipal para a Igualdade e Não Discriminação, sendo que o referido protocolo tinha a 

vigência de três anos e, após esse período, cada uma das partes teria de demonstrar interesse para que o mesmo 

fosse renovado. Neste contexto a Senhora Vereadora Luísa Gomes mais informou que, uma vez que a vigência 
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do anterior contrato terminou, a CIG propôs a apresentação de um novo protocolo, com a vigência de quatro anos 

e, apesar de o conteúdo ser o mesmo, há uma alteração inerente à renovação do mesmo, sendo que, caso as 

entidades não demonstrem interesse em renovar o contrato, apenas terão de o denunciar e, automaticamente, já 

não será renovado. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Na sequência da explanação da Senhora Vereadora Luísa Gomes, a Senhora Vereadora Joaquina Domingues 

referiu que as Senhoras Vereadoras da oposição não avaliaram o protocolo anterior, nem a sua execução e nem 

sequer têm conhecimento da sua implementação e, como tal, não têm dados comparativos suficientes para 

procederem à apreciação de um novo protocolo, ao que a Senhora Vereadora Luísa Gomes respondeu que, no 

âmbito do anterior protocolo, foi elaborado o Plano Municipal para a Igualdade e Não Discriminação e, ao longo 

dos anos, têm sido levadas a efeito todas as ações a que o Município de Fornos de Algodres se propôs. ----------- 

Ainda relativamente a esta temática a Senhora Vereadora Joaquina Domingues questionou qual foi a ação 

executada pela Comissão para a Cidadania e Igualdade de Género durante os três anos transatos, tendo a 

Senhora Vereadora Luísa Gomes referido que a ação da CIG se prendeu com a proposta de elaboração e 

implementação do Plano Municipal para a Igualdade e Não Discriminação. ---------------------------------------------------  

Neste contexto a Senhora Vereadora Joaquina Domingues sublinhou que, uma vez que as Senhoras Vereadoras 

da oposição não têm qualquer tipo de feed-back relativamente à colaboração e apoio por parte da CIG ao Município 

de Fornos de Algodres, não poderão considerar que exista a necessidade de se proceder à elaboração de um 

novo protocolo, nem poderão reconhecer a real necessidade da existência do mesmo, até porque o Município de 

Fornos de Algodres já é detentor do Plano Municipal para a Igualdade e Não Discriminação, não havendo 

necessidade de se ter mais um, tendo a Senhora Vereadora Luísa Gomes referido que não via qualquer tipo de 

problema ou inconveniente em aprovar e aceitar a proposta de um novo protocolo, uma vez que não acarreta 

qualquer tipo de encargo para o Município de Fornos de Algodres. -------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vereadora Cristina Guerra usou da palavra subscrevendo o que havia sido proferido pela Senhora 

Vereadora Joaquina Domingues, uma vez que, quer nos protocolos, quer nas políticas adotadas pelo Município 

de Fornos de Algodres, deverá ser sempre considerada a premissa de avaliação do que foi executado, por forma 

a que se possa pesar se realmente valerá a pena continuar e se foi de facto interessante, quer para o Município 

de Fornos de Algodres, quer para os Munícipes, em detrimento de se viver dos “faz de conta” e exaltar que se faz 

parte da Comissão para a Cidadania e Igualdade de Género, o que, no final de contas, não acrescenta em nada 

nem traz qualquer tipo de mais-valia para o concelho de Fornos de Algodres. ----------------------------------------------- 

O Senhor Presidente usou da palavra sublinhando que concorda perfeitamente com as reflexões feitas 

anteriormente pelas Senhoras Vereadoras da oposição relativamente ao protocolo em causa, sendo que também 

considera que se elaboram Planos e mais Planos que depois acabam por não se concretizar no terreno e fez 

questão de acrescentar também que, tal como já havia referido publicamente, muitas das vezes surgem 

determinados documentos que são elaborados por algumas consultoras que estão ligadas aos Governos, apenas 

e só porque se entende por bem proceder à sua elaboração. Neste contexto o Senhor Presidente solicitou à 

Senhora Vereadora Luísa Gomes, que tem acompanhado o referido Processo, que, em sede própria, questione 
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os elementos que fazem parte integrante da Comissão para a Cidadania e Igualdade de Género relativamente à 

eficácia e concretização dos respetivos objetivos do Plano em causa. ---------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou aprovar por maioria, com a abstenção da Senhora Vereadora Maria Joaquina Santos 

Fernandes Domingues e o voto contra da Senhora Vereadora Cristina Maria Campos Guerra, conforme 

declaração de voto de vencido. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

-------------------------------------------------------------- Voto vencido ---------------------------------------------------------------------- 

“Voto vencido nos termos da Legislação por não ser cumprida a Norma de Controlo interno e o Regimento das 

Reuniões de Câmara, além de que: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Até à presente data o Órgão Executivo ainda não apreciou a implementação do protocolo que vigorou durante 

três anos, nem avaliou as atividades desenvolvidas.” -------------------------------------------------------------------------------- 

 

3 -PROPOSTA DE APROVAÇÃO DE ATA EM MINUTA ------------------------------------------------------------------------- 

 

O Senhor Presidente, após leitura da minuta da ata, propôs a sua aprovação. ----------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou aprovar por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Não se tendo verificado a existência de público e não havendo mais nada a tratar o Senhor Presidente da Câmara 

declarou encerrada a reunião, da qual nos termos do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013 de 12 de setembro, na sua 

atual redação, foi lavrada a presente ata que vai ser lida e assinada nos termos da lei. ----------------------------------- 

 

 

   O Presidente da Câmara 

 

(António Manuel Pina Fonseca) 

 

A Secretária 

 

 (Célia Maria Candeias Ferreira) 


